

"Il est, répond-il, dans le Sacrement qui a provoqué le Congrès, qui en est l'âme et la raison d'être, il est dans l'Eucharistie.

"Groupés autour du même autel, unis dans l'offrande de la même victime, assis à la même table, invités au même banquet, nous buvons tous au même Calice, nous mangeons tous le même pain, et ce pain est le même Corps; le Corps de celui qui en s'unissant à nous nous unit tous à Lui. "Omnis unum corpus sumus qui de uno pane manducamus." Et ce mystère est le même sous tous les cieux et sur toutes les plages; sous les formes variées des divers rites, c'est le même culte rendu à la même Hostie, au Cénacle et aux Catacombes des premiers siècles, comme à nos Congrès du vingtième siècle, à Jérusalem comme à Rome, à Paris comme à Cologne, à Londres comme à Montréal!"

Son Eminence expose ensuite les raisons qui ont fait choisir "spécialement Montréal pour y célébrer ces premières assises du Congrès eucharistique qu'on peut appeler intermondial, puisqu'il réunit pour la première fois l'ancien et le nouveau monde, dans la solennelle louange de l'Eucharistie.

"C'est au saint Sacrifice de la messe, dit-il, et dans la Communion que les fondateurs de Montréal prirent la résolution d'y apporter la lumière de l'Evangile; c'est encore par le Saint Sacrifice et par l'exposition solennelle du T. S. Sacrement qu'ils en prirent possession, en sorte qu'il est difficile de trouver dans les annales de l'histoire de l'Eglise une fondation plus éminemment eucharistique que celle de Montréal."

Puis rappelant la protection toute spéciale du Saint Sacrement dont Montréal avait été autrefois l'objet dans un incendie qui menaçait de la détruire, le Cardinal y voit une image exacte des résultats des Congrès eucharistiques. "La propagande effrénée du vice, dit-il, et les entraînements des passions mauvaises, qui font tant de victimes, sont un incendie moral qui menace nos sociétés modernes de je ne sais quelles ruines? Qu'opposer à cet incendie dévastateur, sinon le préservatif par excellence, sinon le Saint Sacrement avec sa puissance divine pour éteindre les flammes de la haine et de la passion?

"C'est ce que nous faisons à Montréal, comme nous l'avons fait ailleurs, guidés et dirigés toujours par la parole apostolique du Souverain Pontife. Ici comme ailleurs nous en attendons de grandes victoires eucharistiques. Puisse notre Congrès être la source d'une nouvelle fécondité Catholique pour l'Amérique! Puisse-t-il arrêter l'incendie menaçant d'idées subversives, allumé dans l'ancien et le nouveau-monde! Que Jésus-Christ soit de plus en plus honoré et glorifié! Que l'union avec Son Vicaire sur la terre, qui est le centre de l'unité, se resserre toujours davantage!"